

PAYS D'ARLES

SAINT-MARTIN-DE-CRAU

# **Écoliers et collégiens ont travaillé sur la question de la laïcité et son importance**

⌚ 2 min • Y.S.





Séverine Dellanegra, maire de Saint-Martin-de-Crau, entourée d'élèves très attentifs.

**Pour son premier discours officiel, la maire de Saint-Martin, Séverine Dellanegra a tenu à rappeler l'importance de la laïcité à l'école devant des**

## écoliers et collégiens très impliqués par la question.

Dernièrement, à la salle Aqui-Sian-Bèn, 200 élèves de CM2 de Saint-Martin et de Mouriès, accompagnés par quelques collégiens, ont assisté à la cérémonie de commémoration de la loi du 9 décembre 1905, organisée par la municipalité en collaboration avec l'association des délégués départementaux de l'Éducation Nationale, l'UDDEN13.

*"C'est le point d'orgue de plusieurs séries de travaux depuis la rentrée de septembre sur la charte de la laïcité à l'école qui se sont déroulées à la suite de l'exposition 'Le Livre Géant de la Laïcité', que les élèves de la commune et ceux de Mouriès avaient visitée, précise Jean-Luc Clément, de l'UDDEN 13. Tous avaient joué à 'Laïqu'cité', un jeu de plateau qui fonctionne très bien pour acquérir le vocabulaire à propos de ce thème."*

## Une initiative menée chaque année depuis 7 ans

Séverine Dellanegra, maire de Saint-Martin a présenté, pour son premier discours officiel, l'importance du principe de laïcité, comment ce texte pouvait s'appliquer à l'école et son importance pour les élèves. Patrice Blanc, premier adjoint au maire de Mouriès, a remercié les élus de Saint-Martin et les délégués départementaux de l'Éducation Nationale (DDEN) pour l'invitation à la cérémonie et pour avoir présenté l'exposition à Mouriès. Charly Pirani, président

de l'association UDDEN13 a précisé : "**Cette cérémonie et cette exposition ont lieu chaque année depuis maintenant 7 ans, à l'initiative des DDEN.** **Elles sont fortement souhaitées par les élus.**" Marine Gueydan, chargée de la mission "Les valeurs de la République" au rectorat, a également pris la parole pour rappeler les articles de la loi du 9 décembre 1905, devant les collégiens venus accompagnés par leurs trois professeures de Français et par le principal adjoint du collège Charloun Rieu.

## Les élèves présentent leurs travaux

Les jeunes ont interprété remarquablement une saynète sur le vivre **Ensemble et la lutte contre le harcèlement.** Les écoliers de l'école Louis-Pasteur de Mourières, des écoles du Lion-d'or, Marcel-Pagnol et du Logisson de Saint-Martin-de-Crau ont ensuite présenté leurs travaux : affiches, slogans, déclarations et même un slam se sont suc-cédés, énumérant les articles de la charte de la laïcité à l'école de façon originale et plutôt inattendue. Les élèves et leurs professeurs ont été très applaudis. Enfin, une petite pièce de théâtre réalisée par des membres de l'Observatoire de la laïcité du Pays d'Aix (Olpa) a été projetée.